

**Interpellation SVP-Fraktion:****«Krankenkassenversicherungen von Asylbewerbern: Transparenz zu den Kosten**

Jedes Jahr wartet die Schweizer Bevölkerung mit Bangen auf die Ankündigung der Prämien-erhöhungen für die Krankenversicherung. Wenig bekannt in der Öffentlichkeit ist, dass die Krankenkassenprämien für Personen aus dem Asylbereich über die Steuern finanziert werden. Während der Bund diese Beiträge in der Anfangsphase des Asylverfahrens übernimmt, ist es danach Aufgabe der Kantone und Gemeinden, diese Kosten zu tragen.

Wir bitten die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie hoch waren die Prämien für die Versicherung von Personen des Asylbereichs in den Jahren 2010, 2015, 2020 und 2022 (differenziert nach Status F, Status N und für 2022 Status S)?
2. Wie hoch war der Selbstbehalt in den genannten Zeiträumen und wer übernahm diese Kosten?
3. Wie hoch war der Anteil der Personen im Asylbereich in den genannten Zeiträumen, die ihre Prämien selbst bezahlten? Welcher Anteil davon bezog Prämienverbilligungen?
4. Welchen Handlungsspielraum hat der Kanton, um die allgemeinen Gesundheitskosten im Asylbereich zu senken?»

15. Februar 2023

SVP-Fraktion